

Comité du Souvenir français du canton de Pont-de-Château

Le souvenir français est une association créée en 1887 qui a pour objet de **conserver la mémoire de celles ou de ceux qui sont morts pour la France**, d'animer la vie commémorative locale, de transmettre le flambeau du souvenir aux générations successives en leur inculquant l'amour de la patrie et le respect du devoir de mémoire. Ainsi, le Comité du Souvenir français du Canton de Pont-du-Château a tenu son assemblée annuelle en présence de nombreux participants, tous engagés à faire vivre localement nos valeurs républicaines et humanistes.



Après avoir salué l'action du précédent bureau et de son président Ludovic Anglade démissionnaire, un nouveau bureau a été élu avec Gérard Betenfeld à sa présidence afin de poursuivre le travail accompli et de pérenniser les actions mémorielles et éducatives.

Composition du nouveau bureau : Gérard Betenfeld, président ; Jean-Bernard Lieutaud, président honoraire ; Didier Bourrassier, Dominique Caillault et Loïc Piallat, vice-présidents ; Paule Roux, trésorière ; Marie Cluzel, secrétaire.

Pour nous rejoindre ou pour tout renseignement, contactez Marie Cluzel au 06 64 24 35 73 ou mariecluzel@outlook.fr.



Solidarité Paysans En Auvergne



AGRICULTEURS EN DIFFICULTÉ: DES SOLUTIONS EXISTENT !

Inquiétudes sur l'avenir de votre exploitation? Trésorerie tendue ? Soucis de santé ? Des tensions dans votre collectif de travail ?

N'hésitez pas à contacter l'association **Solidarité Paysans** pour prendre le temps d'échanger. Une écoute professionnelle et sans jugement vous sera apportée gratuitement.

SOLIDARITÉ PAYSANS », QU'EST-CE QUE C'EST ?

« Solidarité Paysans » est une association de défense et d'accompagnement des agriculteurs en difficulté. Lorsqu'un agriculteur en fait la demande, il peut bénéficier gratuitement de soutien et être accompagné dans la réflexion sur les évolutions de son système de production, dans le repérage des marges de manœuvre technico-économiques (coûts, choix techniques...), dans les démarches à engager (gestion administrative, rencontres et conciliations avec les créanciers et les partenaires, procédures d'étalement de la dette...).

L'ACCOMPAGNEMENT, QUELS BÉNÉFICES ?

Les agriculteurs et leurs proches s'ils le souhaitent, sont accompagnés par un binôme composé d'un bénévole professionnel (agriculteur ou retraité) et d'un salarié de « Solidarité Paysans ». L'expérience et la vision nouvelle qu'apportent les accompagnateurs permettent de prendre du recul sur la situation et d'envisager des solutions là où l'agriculteur n'en voyait plus. Le soutien moral est également un aspect important de l'accompagnement.

ET LORSQUE LA COMMUNICATION SEMBLE ROMPUE ?

Solidarité Paysans développe son service de médiation. A chaque fois que les différences de points de vue qui s'affrontent se traduisent en difficultés relationnelles au sein des collectifs de travail, Solidarité Paysans propose de renouer le dialogue. C'est une condition à la pérennité des exploitations et pour que chacun dure dans son métier.

La médiation permet l'expression de chacun. Elle repose sur une écoute des différentes parties, sur des principes de confidentialité et d'impartialité de la médiatrice. Cette dernière construit un terrain d'entente entre les acteurs en restaurant le lien, en réouvrant le dialogue. Au-delà de l'analyse et clarification de la situation, Solidarité Paysans accompagne l'élaboration d'un plan d'action accepté par chacun.

LES MOTS D'UNE AGRICULTRICE ACCOMPAGNÉE :

« Vous m'avez vraiment aidé à un moment qui n'était pas facile, vous m'avez facilité la compta, donné des petites astuces que j'utilise pour pas me perdre et calculer rapidement mes besoins et même sans parler de ça, juste le fait de venir sur place, de discuter sans jugement ça m'a fait du bien et ça m'a permis de faire le point pour continuer ou me repositionner en cas de besoin. J'aurai foiré ou je me serai découragée si vous ne m'aviez pas accompagnée.»

Contact : Solidarité Paysans En Auvergne - Maison des paysans - Marmilhat 63 370 LEMPDES 04 73 14 36 10 - auvergne@solidaritepaysans.org ou l.gaillard@solidaritepaysans.org
Notre Site internet : <http://www.solidaritepaysans.org/>
www.facebook.com/SPauvergne

